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O ENTREVISTA. ELIECER CHAMORRO, alcalde de Calamay los Servicios Locales de Educación Pública: 

“El traspaso al SLEP Licancabur no es prudente 
mientras los alcaldes no estén en sus funciones” 

ARCHIVO, 
Pablo Orellana G. 

pablo.orellanacomercuriocalama.cl 

gosto, y septiembre 
próximo, serán meses 
claves para el trabajo 

del alcalde de Calama, Eliecer 
Chamorro. El edil deberá defi- 
nir temas, cerrar acuerdos y 
también preparar su reelec- 
ción en el consistorio a poco 
más de un mesantes que deje 
sus obligaciones y entre delle- 
no en la carrera municipal. En 
lapresente entrevista eljefe co- 
munal repasa algunos hitos, 
pero también temas dela con- 
tingencia local en sugestión. 

Partió la cuenta regresiva para 
dejar el municipio por un tiempo 
y dedicarse a su campaña de re- 
elección. ¿Cómo seha ido prepa- 
rando para ello? 

- Parto diciendo, más bien 

agradeciendo, el apoyo y pre- 
ferencia que me entregan dos 
encuestas regionales en rela- 
ción a intención de voto. Valo- 

ro esto por parte de los veci- 
nos, y espero seguir liderando 
laciudad y también trabajando 
porlos temas importantes. Pa- 
raello heido trabajando en sa- 
near algunos temas, pero tam- 
bién en la preparación de lo 
queseráeltrabajo delo quees- 
pero pueda ser la reelección. 
He estado preparando algunas 
definiciones, trabajando en 
otras, y también enfrentando 
las obligaciones edilicias de la 
mejor forma, esperando llegar 
a octubre próximo con todas 
las energías para afrontar nue- 
vos desafíos. 

  

   

  

Enretrospectiva, ¿cuál es su ba- 
lance de lagestión hechaenestos 

tresaños? 
-Positiva, porque en sólo 

tres años pudimos destrabar 
temas, gestionar otros y finan- 
ciar varios. A modo de ejem- 
plo, enestosúltimosañosse re- 
cuperaron 40 sitios urbanos 
patrimoniales, además, y enel 
último año de actividades cul- 

turales se ha logrado la convo- 
catoria de 120 mil calameños 

aproximadamente. Por otra 
parte la recuperación de 11 se- 
des vecinales que tenían pro- 
blemas estructurales y que re- 
querían ser mejoradas, todo 
para el trabajo y la organiza- 

    EL ALCALDE ELIECER CHAMORRO DIJO QUE ENFOCARÁ ESFUERZOS EN ZANJAR TEMAS ANTES DE LA CAMPAÑA. 
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Un tema que se instaló en la discusión pública en los úl- 

  

timos días esla aprobación y rechazo de patentes de alco- 
holes. “En esa discusión vamos a ser muy cautos. Esto. 
también en relación al hecho del homicidio de unajoven 
en un local del centro. En esto quiero ser enfático y claro, 
nosotros analizaremos el caso a caso, pero sino están las 
condiciones, y los comportamientos son malos no vamos 
atolerar más locales conflictivos y fuerade la norma. En 
ello vamos perseverar”, dijo Eliecer Chamorro. 

ción social de calameños. Se 
recuperó la iluminación de la 
avenida Balmaceda; por otra 
partese firmó un convenio pa- 
rala pavimentación de 22 kiló- 
metros de calles conel Gobier- 
no Regional. Retomamos y sa- 
camos adelante el proyecto del 
nuevo edificio consistorial, y 
también se avanzó en un cen- 
tro oncológico para Calama. 
Creo que son varias las obras 
que han impactado positiva- 

mente a Calama, y que hemos 
sembrado bien para cosechar 
afuturo buenas obras. La Mu- 
nicipalidad de Calamaen estos 
tres últimos años, logró adjudi- 
carsela mayor parte de los re- 
cursos regionales para obras, 
situación que desde hace años 
no se veía. 

¿Enestosúltimos días ha podido 
separarlafigura del alcalde ala 
delciudadano Chamorro de cara 

alpróximo proceso eleccionario? 
“Siendo muy sincero, enes- 

tos últimos días y semanas, mis 
energías han estado enfocadas 
atrabajar en algunos temas de 
interés público. El municipio 
requiere de mucho trabajo, 
atención y sobre todo de em- 
patizar con temas que afectan 
ala comunidad. Uno de estos 
ha sido la instalación de la 
agenda en seguridad pública. 
Perotambién y con fuerzaelde 
proyectar obras a futuro. Creo 
queen este momento misaspi- 
raciones políticas están en lo 
último de misobligaciones, las 
que están priorizadas de acáa 
fines de septiembre en gestio- 
nar cosas y temas importantes 
para Calama y su gente, avan- 
zarenlo quelas personas nece- 
sitan y requieren. 

¿Quétemasmunicipalesvaazan- 
jar y priorizar previo a su candi- 

“Vamos a incremen- 
taren un 40 por cien- 
to el presupuesto mu- 
nicipal en esta mate 
ría, y que nos permiti- 
rá por ejemplo el do- 
tar a nuestros funcio- 
narios de más y mejo- 
res herramientas”. 

“Siendo muy sincero, 
en estos últimos días 
y semanas, mis ener- 

gías han estado enfo- 
cadas a trabajar en al- 
gunos temas de inte- 
rés público, sobre to- 
do de empatizar con 
temas que afectan a 
la comunidad”. 

“Creo queson varias 
las obras que hanim- 
pactado positivamen- 
te a Calama, y que he- 
mos sembrado bien 
para cosechar a futu- 
ro buenas obras”. 

daturaalareelección? 

-Son varios y requieren 
ciertos procesos. Uno de estos 
eslalicitación de la instalación 

de nuevos cruces semafori 
dos parala ciudad. También la 
instalación de nuevas lumina- 
rias tipo sol- en varios puntos 
deCalama; por otra partela de- 
finición del presupuesto 2025 
einversiones, y las que deben 
serpresentadas como antepro- 
yectos, y para lo cual solicité 
estén listas para octubre. Y 
dentro de estos lineamientos, 
hesolicitado a los equipos téc- 
nicos se trabaje en la prioriza- 
ción de iniciativas para adultos 
mayores. También el progra- 
ma dental de la Atención Pri- 
maria de Salud, y que aumente 
su cobertura, y por otra parte 
la contratación de nuevos pro- 
fesionales para hacer frente a 
la salud mental de los calame- 
ños, sobretodo paralos plante- 
les educativos. Y uno de alto 
impacto y demanda, es el de 
seguridad pública. Vamosa in- 
crementaren un 40 porciento 

  

el presupuesto municipal en 
esta materia, y que nos permi- 
tirá, porejemplo, dotara nues- 
tros funcionarios de másy me- 
¡jores herramientas. Una de es- 
tas, para ejemplificar, es la ad- 
quisición de equipamiento an- 
tibalas, de más y mejores dis- 
positivos como alarmas y cá- 
maras de seguridad para pun- 
tos de mayor vulnerabilidad 
delictiva, y reforzar el trabajo 
preventivo. 

Un tema importante para los al- 

caldes deestaregióneseltraspa- 
so dela educación municipal al 
SLEP, y en ello los ediles están 

contra el tiempo y con una elec» 
cióndepor medio. 

-Ahí los alcalde del norte 
sentimos que quien está contra 
el tiempo es el Ministerio de 
Educación. Sibien y trasla últi 
ma visita del ministro Cataldo 

a Calama se fijó un plazo para 
septiembre de analizar el tras- 
paso en nuestro caso al SLEP 
Licancabur. A mi entender no 

sería prudente efectuar eltras- 
paso así como están las cosas 
hoy. No están lascondiciones y 
eso el ministro lo sabe y se lo 
dijimos. Además, y sise llega a 
tomar esa decisión no estando 
los alcaldes, eso desataría un 
conflicto de proporciones, y 
porque los alcaldes despuésde 
las elecciones debemos volver. 
Entonces no creo que sea pru- 
dente, y en el caso de Calama, 
menos aún cuando no hay re- 
cursos para ello. 

   

¿Enquépiequeda el proyecto oel 
inicio de obras de la nueva Muni- 

cipalidadpara Calama? 
-Este quedará en proceso 

delicitación, y dentro de obras 
que pasaron de 25 mil millones 
de pesos a35 mil millones. Es- 
te proceso está aún bajo análi- 
sis, y se debe zanjar en sep- 
tiembre próximo-licitación-, o 
apenas se acabe el período 
eleccionario, esto porque los 
trabajos deben iniciar a fines 
de año, o a comienzos del 
2025. Vertambién el tema dela 

suplementación derecursos y 
que conforme avanzó el pro- 
yecto, tambiénlos costos de es- 
te, pero esperamos terminar 
los ciclos y comenzar obrasa 
finde este añoo comienzos del 
próximo. s
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